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unidad adscrita de la policía nacional llamada Policía de 
la Generalitat . Ese impulso se evidencia con la operación 
Horta, para frenar los robos en el campo y para controlar la 
trazabilidad de los productos hortofrutícolas, que ya está 
dando sus frutos, con dos personas detenidas, 432 iden-
tificadas y 530.000 kilos de productos revisados en 200 
intervenciones . (Aplaudiments) A esto..., a esto tiene que 
dedicarse la unidad adscrita, a proteger a los alicantinos, 
castellonenses y valencianos .

En segundo lugar, impulsar nuestra labor de coordinación de 
las policías locales de la Comunidad Valenciana . En tercero, 
apoyar a nuestros policías y guardias civiles en la denun-
cia de las tropelías que el gobierno de Sánchez comete con 
ellos en la reclamación de más medios personales, materia-
les y jurídicos .

Ayer lo decía Jupol, en Alicante capital hay 30 policías por 
cada 10 .000 habitantes; en Elche, 22; en Alcoy, 17, y en 
Orihuela, 16 . Por eso vamos a seguir pidiendo una actua-
lización de los catálogos, esto es, del número de agentes, 
porque están desfasados, porque no se corresponden a la 
nueva realidad delincuencial de nuestras calles con nuevos 
delitos ni a la población real de cada municipio que aumenta, 
pero no aumenta el número de agentes ni contempla la gran 
cantidad de población residente no censada ni la inmigra-
ción ilegal ajena a estos registros .

Asimismo, seguiremos reclamando leyes justas que permi-
tan a los que tienen la misión de guardar el orden defender 
con garantías España y los derechos y libertades de los espa-
ñoles . (Aplaudiments) Y, por último, seguir denunciando ante 
todos y ante todo el negacionismo de la realidad de este 
gobierno, que ha abandonado a nuestros policías y a nues-
tros guardias civiles a su suerte, y que con su amparo de los 
delincuentes y de los okupas . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, consellera .

La senyora consellera de Justícia i Interior:

 . . .arrincona a todos los que quieren –termino ya– una 
España más segura y unos españoles más libres .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta 281, formulada por la diputada María 
Teresa García, del Grupo Parlamentario Socialista, al conse-
ller de Sanidad sobre el hospital de Villajoyosa, registro de 
entrada 15 .498 .

Tiene la palabra la diputada María Teresa García .

La senyora García Madrid:

Gràcies, presidenta .

Senyor conseller, l’hospital comarcal de la Marina Baixa patix 
un problema de saturació que està portant que no estiga 
donant-se l’atenció que necessiten els pacients . I li pregunte, 
quines mesures pensa adoptar el Consell per a pal·liar la 
pressió assistencial del citat hospital?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra el honorable conseller .

El senyor conseller de Sanitat:

Buenos días, señora García .

Muchas gracias .

Perdone, son las cosas del directo .

Tal como plantea usted la pregunta, el abordaje puede ser 
doble . El abordaje temporal actual de las medidas que esta-
mos tomando son aquellas que se toman día a día en este y 
cualquier tipo de hospital mediante la Dirección General de 
Atención Hospitalaria . Y si usted me plantea qué medidas en 
horizonte a medio y largo plazo planteamos desde el punto 
de vista estructural, se lo responderé tanto desde el punto de 
vista organizativo como desde el punto de vista de recursos.

Muchas gracias .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra ahora la ilustre diputada María Teresa García .

Cuando quiera .

La senyora García Madrid:

Gràcies, presidenta .

Senyor conseller .

Senyories .

«Una espera que desespera en urgències de l’hospital de la 
Vila Joiosa». Diu el subtitulat: «Pacientes están más de 24 
horas para poder tener un cama en planta ante la falta de 
espacio en el centro hospitalario . Los sindicatos piden ya un 
plan a sanidad para anticiparse a la llegada de la temporada 
estival y la afluencia de turistas».
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Mire, senyor conseller, el veig a vosté amb la mascareta, espere 
que siga una cosa lleu, que pareix que sí, perquè, si vosté 
haguera d’anar a l’hospital de la Vila, la situació podria ser esta, 
vaig a posar-li un exemple . Una dona entra a les deu i mitja del 
matí, una dona de huitanta-tres anys, a l’hospital de la Vila. 
Acudix per una infecció respiratòria . Passen cinc hores . Cinc 
hores més tard seguix esperant en urgències perquè l’atenguen . 
Després l’atenen, després de cinc hores . Passen entre dos hores 
més per a rebre els resultats . Dos hores més, després d’aten-
dre-la . En un cas aixina, que vosté sap que no és l’únic, què pensa 
vosté que espera de nosaltres eixa dona o qualsevol pacient?

I no és perquè els professionals que allí treballen no esti-
guen fent la seua faena, que ja li dic que eixe no és el motiu. 
Professionals que hem d’agrair el seu treball i també hem 
d’agrair la paciència que tenen els usuaris que esperen que 
nosaltres, els polítics, els donem solucions als seus problemes.

Mire vosté, l’hospital de la Vila, vosté ho sap, és un hospi-
tal que té més de quaranta anys, que dona servici a dèsset 
pobles, amb una població de prop de dos-cents mil persones . 
I eixa població es multiplica de manera exponencial en les 
èpoques de vacances, fins a arribar a tres milions de perso-
nes durant un any . Les dades de l’hospital de la Vila són una 
autèntica barbaritat per a un hospital que no pot assumir-les.

Mire, fa poc més d’un any, ací el seu company Zaplana va 
vindre a una visita a l’hospital i va qualificar la situació de 
«caòtica». I ara que governen vostés, com la qualifica? Com 
qualifica eixa situació? Perquè vostés venien a solucionar 
tots els problemes, inclosos els problemes de l’hospital de la 
Vila, perquè vostés son el gobierno de los mejores . Pero, claro, es 
un gobierno que necesita muchas mejoras com l’hospital .

Vostés van governar vint anys, vint anys van governar esta 
casa . Vint anys, i en eixe temps no van fer res, senyoria . No 
van fer res per millorar les condicions de l’hospital . Però 
no m’estranya, perquè eixa era la tònica general . El conse-
ller Llombart en l’any 2015 va visitar l’hospital perquè . . ., una 
visita rutinària i va dir que no considerava necessària l’am-
pliació de l’hospital, tal com arreplegava també la premsa 
aquest fet . (Aplaudiments)

Sap vosté qui va donar la solució a l’hospital de la Vila? Vaig a 
dir-li-ho . Va ser el govern anterior, el govern del Botànic, qui 
va iniciar les obres d’ampliació de l’hospital amb un pressu-
post de 60 milions d’euros, i també ha sigut el Govern d’Espa-
nya el que ha pressupostat i licitat el nou accés des d’Alacant, 
amb un pressupost de 3,1 milions d’euros .

I ara, quan ja està tot en marxa, vosté decidix fer una modi-
ficació del projecte, de la qual tenim certs dubtes adminis-
tratius, que el que farà segurament serà retardar les obres i 
impedir que s’atenga la ciutadania com es mereix .

A este pas, senyor conseller, no sé si vosté es fa la foto inaugu-
rant l’ampliació de l’hospital de la Marina Baixa . (Aplaudiments)

S’ha parat a pensar que no és una qüestió de modificar la 
infraestructura, que també ho és? Que la qüestió és que 
l’hospital està saturat, que la qüestió és que fa falta perso-
nal, que la qüestió és que els pacients, ja li dic, passen moltes 
hores per a ser atesos en urgències, que, a més, si tens la mala 
sort que has d’ingressar, igual amb un poc de sort entres el 
primer dia a l’habitació .

La realitat és la que és . La podem amagar, dir que no ens agra-
den els projectes, que la culpa no sé de qui és, però ara la 
pilota la té vosté en el seu terrat i toca arremangar-se i toca 
donar la cobertura necessària, i com més prompte, millor .

I l’atenció no és sols material, sinó reforçar les plantilles i 
dotar-les dels mitjans que necessiten per a poder atendre la 
gent en les condicions que es mereixen .

Per això la pregunta és clara, i espere que la resposta també: 
quan pensa vosté posar remei a la situació en què es troba 
l’hospital de la Vila? Perquè quan es tracta de salut . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señora García .

La senyora García Madrid:

 . . .–termino– estem parlant de salvar vides . I quan es tracta de 
salvar vides, no podem escatimar esforços ni en temps ni en 
mitjans . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señora García .

La senyora García Madrid:

 . . .ni en recursos públics .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el honorable conseller de Sanidad .

El senyor conseller de Sanitat:

Buenos días .

Muchas gracias .

Mire, mañana hace nueve meses que tengo el cargo . Como 
mucho, podría ser padre, pero no haber construido un hospi-
tal . (Aplaudiments)

Con lo cual, siempre que busquemos líneas para mejorar la 
sanidad me va a encontrar. Si me viene con panfletos, no me 
encontrará, porque panfletos tiene usted y tengo yo.

Noticia del año 2022 en la que Comisiones Obreras pone 
de manifiesto las condiciones lamentables del hospital de 
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Villajoyosa . Evidentemente, no quiera usted que yo resuelva 
en nueve meses lo que ustedes en ocho años han sido 
incapaces y que seguramente otros no lo sé si lo hubieran 
resuelto .

Mire, le voy a dar datos, ya que me critican que no doy. Una 
capital de 180 .000 habitantes, unas urgencias de aproxi-
madamente ciento ochenta a doscientas diarias, a excep-
ción de julio y agosto que se duplican, alrededor de mil 
ciento cincuenta intervenciones mensuales, alrededor de 
mil doscientos ingresos mensuales, con un 6,2 de estancia 
media y con, lamentablemente, una demora media de urgen-
cia de 300 minutos . Datos .

Y ¿cómo lo vamos a arreglar? Pues mire, lo vamos a arre-
glar con las políticas que hacemos cotidianamente, estimu-
lando alternativas de hospitalización y haciendo un doble 
abordaje sobre los problemas estructurales de esa comarca . 
Y los problemas estructurales pasan por métodos organiza-
tivos, tal como el decreto... de la ley de la agrupación sani-
taria interdepartamental y de ampliar el hospital, tal y como 
tocaba .

Yo estoy de acuerdo con la ampliación del hospital que se 
tomó, qué casualidad, siempre al final de la segunda legis-
latura . Da la sensación de que la proliferación de ideas se 
produce al final.

Pero mire, lo importante en ese hospital es ampliar las camas 
de hospitalización . Porque, como usted sabrá, cuando tú 
amplías servicios centrales, tal y como ampliaron ustedes 
por 62,7 millones de euros, lo que te encuentras es que 
amplías doce quirófanos, amplías intensivos, amplías reani-
mación, amplías paritorios, amplías dos TAC y una resonan-
cia magnética, pero todos estos pacientes que operas en los 
doce quirófanos después tienen que ingresar. Y si no ingre-
san en camas de hospitalización, es una ampliación fake, 
porque yo opero y nos los ubico en una cama .

Y, entonces, este señor, a los cinco meses de estar aquí y 
tras estudiar con todas las cifras que le estoy diciendo, ha 
tomado la decisión de ampliar en 113 camas más, de tal 
forma que las 285 se conviertan en 398, ampliar hasta 102 
millones de euros de presupuesto, para poder tener 102 
millones de presupuesto, para poder tener los doce quirófa-
nos, los dos TAC, las dos resonancias, el bloque quirúrgico 
y 113 camas de hospitalización para que todos estos seño-
res no tengan que irse a los hoteles de Benidorm después de 
operarlos ustedes, sino que se puedan quedar en el hospi-
tal . Y además esas 113, 67 habitaciones van a ser indivi-
duales, de tal forma que lo que estamos trabajando es una 
ampliación global en una ampliación donde cumpla con los 
criterios de calidad asistencial, en una ampliación donde se 
puedan acometer los problemas reales de ese hospital, que 
pasan por la ampliación de urgencias y la posterior hospita-
lización, porque, como usted sabrá, si no se pueden hospi-
talizar los pacientes que están allí esperando, se produce un 
colapso . Y por muy grande que tenga las urgencias, jamás lo 
resolveré . Y este fue, y permítamelo, y con todo el cariño, el 
gran defecto que tuvo la primera ampliación .

A partir de ahora, el riesgo que usted cree que se corre, 
que es el retraso, procuraremos que no lo haya, porque 
nosotros vamos a contratar en tiempo y forma a ver si lo 
conseguimos .

Sí que es cierto que si amplías más, que si dotas globalmente 
de lo que tiene que ser un hospital en servicios centrales, 
servicios de hospitalización, servicios comunes y servicios de 
apoyo, lo que tendrás es un hospital bastante más grande, y 
no ampliada una parte y con déficit de la otra.

Tranquila . Estamos encima en este y en muchos problemas, 
pero, insisto, en nueve meses, como mucho, padre .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta 112, formulada por el diputado 
José Ramón González de Zárate, del Grupo Parlamentario 
Popular, a la consellera de Medio Ambiente, Aguas, 
Infraestructuras y Territorio sobre infraestructuras, registro 
de entrada 4 .319 .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Ramón González de 
Zárate .

El senyor González de Zárate Unamuno:

Muchas gracias, señora presidenta .

Miembros de la Mesa .

Conselleras .

Y consellera de infraestructuras, medio ambiente, agua .

La verdad que cuando entró el gobierno de Carlos Mazón 
unificamos y, entonces, si ya era dificultoso cómo se encontró 
usted durante los ocho años del Botànic las consellerias, pues 
encima, con todo el volumen que tenía, ha tenido que hacer 
trabajos malabares para que estos nueve meses, como bien 
ha dicho el conseller de Sanidad, poderlo poner al día, y usted 
lo está poniendo .

Yo voy a poner en principio a todos un poquito en escena 
qué es lo que nos encontramos para llegar aquí . Voy a hablar 
de infraestructuras . ¿Por qué voy a hablar de infraestructu-
ras? Porque era la pregunta, ¿no? La pregunta es bien clara: 
¿cómo se encontró las infraestructuras de esta comunidad? 
Podemos hablar de tres clases de infraestructuras .

De la infraestructura del agua no hicieron absolutamente 
nada el Botànic, más que dar ruedas de prensa y nada más . Y 
ahí me pongo el ejemplo de la Vega Baja, que ha sido la gran 
olvidada de este gobierno del Botànic . Y ahora, de una vez 
por todas, ya la Generalitat valenciana, el gobierno de Carlos 
Mazón se acuerda de la Vega Baja .

Pero también tengo que hablar del resto de infraestructu-
ras, las ferroviarias y las viarias . Si hablamos de las infraes-
tructuras ferroviarias, apaga y vámonos, y voy a poner algu-
nos ejemplos claros . Si quieren hablamos de la línea 9, la que 
justamente una de las cosas que usted, señora consellera, 


